

La reconnaissance de l'indépendance de l'église bulgare n'offre pas de plus sérieuses difficultés. Ce n'est pas un droit nouveau que le peuple bulgare demande. Il réclame qu'il lui soit rendu ce qu'il possédait ab antiquo et ce que la patriarchie grecque lui a arraché frauduleusement, il y a un siècle. L'indépendance de l'église bulgare n'a rien de contraire au dogme évangélique; Jésus-Crist n'a point établi cette hiérarchie ecclésiastique que le patriarche de Constantinople invoque à tort. C'est une simple raison politique qui fit que les Sultans soumettent l'église bulgare à l'église grecque. Les temps étant changés, une raison de même nature peut modifier une situation qui n'est basée sur aucun droit, et les puissances étrangères n'auraient rien à dire contre cette modification, de même qu'elles n'avaient pas le droit de rien dire lorsqu'on soumettait l'église bulgare à l'église grecque, d'autant plus qu'en agissant ainsi, la Sublime Porte n'enlève nul droit à l'église grecque, mais quelle se contente de lui reprendre ce qui ne lui appartient pas pour le rendre au peuple qui en fut le possesseur auparavant et sous le règne de tant des Sultans.

Sire!

Tels sont les vœux que le peuple bulgare porte au pied du trône de V. majesté Impériale.

En profitant de son droit illimité de maître absolu de l'empire pour proclamer solennellement notre autonomie et prendre le titre de „Roi des Bulgares“, V. M. I. aquerra des drois à la reconnaissance éternelle d'une nation de six millions d'hommes, Elle donnera à l'Europe un grand exemple de sagesse et d'équité, Elle sera l'objet des applaudissements du monde civilisé et des amis de l'empire et Elle consolidera à jamais cet empire aujourd'hui ébranlé par les intrigues du dehors et les mécontentements du dedans.

Pour premier acte de cette politique nouvelle, nous demandons à V. Majesté I. qu'Elle décrète une amnistie générale pour tous les délits politiques afin que chaque Bulgare puisse apporter à sa patrie le concours de ses forces et de son dévouement et que nul n'est à gémir sur la terre étrangère.